

# LA REGION

DIARIO POLÍTICO, DE NOTICIAS E INTERESES MATERIALES

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Puerta Nueva núm. 14

Toda la correspondencia á la redacción.

No se publica los días festivos.

PRECIOS: En Orihuela 1 peseta al mes  
Fuera, 3 pesetas trimestre. Anuncios, esquelas de funeral y comunicaedos á precios convencionales.

## PROFESORA EN PARTOS

Dña Concepcion Blasco, matrona del departamento de Maternidad de la Beneficencia de esta ciudad, ofrece sus servicios.

Plaza de Santiago, núm. 2.

## VINO DE LA MURADA

En la calle del Marqués de Arneva, frente á la iglesia del Carmen y al lado de la herrería de Vicente Marín, se vende vino del campo de la Murada, superior para mesa, á cuatro perras micheata y diez reales cántaro.

## VENTA

Al ausentarse de esta ciudad don Julio Lizon, ha dejado encargado para la venta de la conejera que tiene en la plaza del Carmen.

Darán razon y cuantos antecedentes sean necesarios en la calle de San Pascual, casa de D. José María Lizon.

## ANUNCIO

Un jóven decente y de buenas formas desea colocarse de cocinero ó camarero en una fonda ó casa particular.

Darán razon en la calle del Rio número 19, ó en la redaccion de este periódico.

## Anuncio.

Desde mañana empezará á salir un dia si otro nò del establecimiento de Manuel Herrera, calle de Loaces, un carro para Fortuna, admitiendo encargos y pasajeros.

En dicho establecimiento se harán los encargos y se proveeran de billete los pasajeros.

Cada asiento vale 5 reales.

## LA REGION

### La manifestación de ayer

Ayer mañana debian haberse empeñado los trabajos en la margen derecha del Segura y en los cuatro portillos primeros clasificados con carácter de urgentes, para lo cual la comision encargada de inspeccionar dichos trabajos, acompañada de D. José María Moreno, Ayudante de Obras públicas, se personó en el portillo número uno con objeto de organizar brigadas de obreros para la composición de dichos portillos.

En el instante supremo en que se iba á designar la primera brigada, los quinientos braceros próximamente que aguardaban el alistamiento, protestaron enérgicamente al tener conocimiento de que el jornal que habian de ganar era el de una peseta.

Los individuos de la comision inspectora, al ver la actitud de los trabajadores, les intimó repetidas veces para que trabajaran por el sueldo dicho, pero viendo que el alboroto seguia cada momento con mayor efervescencia y no pudiendo resolver el conflicto hasta tanto no poder dar conocimiento de ello á la Junta popular, intimó de nuevo á la muchedumbre á que se retirara, puesto que por ese precio no queria trabajar, viniéndose todos los braceros en manifestacion ruidosísima hasta la Plaza Nueva, en donde fueron dispersados, gracias á la intervención de una pareja de orden público, auxiliada de dos de la benemérita al mando del sargento.

Siguió el tumulto en varios grupos rehaciéndose á obedecer y entonces la guar-

dia municipal hubo de disolverlos teniendo necesidad de conducir á la cárcel á cinco individuos que se mostraron resistentes á la obediencia.

Al ver nuestra primera autoridad accidental la actitud de los manifestantes, citó ayer mismo á los individuos que componen la Junta popular con el objeto de tratar el modo de resolver favorablemente, en pro de la clase obrera asunto de tan vital interés.

El acuerdo que la citada junta tomó para resolver este punto, fué el de subir el precio de los jornaless tan pronto las necesidades lo exigieran.

El Sr. Presidente de la comision inspectora, D. Federico Linares, puso en conocimiento de la Junta popular las contrariedades que sufria en el desempeño de su mision, por oponerse el alcalde propietario Sr. Maestre, á que entrasen á trabajar en tierras suyas lindantes al portillo número tres si antes no se le indemnizaba el terreno que hay que expropiarle para hacer el dique proyectado.

Y como dicho señor tenia previo conocimiento del acuerdo tomado por la Junta, acuerdo que le respondia de esa indemnización tan pronto impusiere la derrama el Juzgado de aguas, hubieron varios que opinaron se dejara sin componer dicho portillo hasta el dia en que, estando terminado el expediente de expropiacion, se le pudiera pagar la tierra que se le expropiare.

El Sr. D. Federico Torres del Castillo con facil y elocuente palabra dijo que teniendo en cuenta el estenso terreno que se inunda por ese sitio, en el caso probable de una nueva crecida del Segura, opinaba que debia hacerse

abstraccion completa de lo manifestado por el Sr. Maestre, empezando los trabajos en dicho portillo y que el dueño de la finca referida se alzara donde creyera oportuno.

Y en virtud de la necesidad urgente de empezar los trabajos en el mayor número posible de portillos, se nombró una comision compuesta de los señores D. Andrés Pescetto, D. Escolástico García y D. Luis Balaguer, para que pasen á ver á los dueños de las tierras lindantes á los demás portillos á fin de obtener el permiso de entrada, permiso que no dudamos obtendrá dicha comision, dado el interés que entraña el asunto de que se trata.

### A un enemigo

Así fuera el disfraz. Sé infame, infame; prefiero vive Dios! en mi hidalguía qmoo lobo que muerde, á víbora que lame.

¿Que me aborrees? Bien. Ya lo sébia: Cain y Judas asomaban juntos detrás de tu alevosa hipocresía.

Bien haya la ocasión que por sus puntos me reveló tu natural menguado, así de que más de una vez tuve barruntos;

porque quiérote en frente, no a mi lado; me honran hoy las injurias que me infieren (fieres) cuanto ayer tu amistad me ha deshonrado.

Yo profeso esta máxima: qué quieras? «al hombre has de juzgar por su enemigo; dime quién te odia y te diré quién eres.»

¡No has de causarme vanidad! Contigo sé que hay un alma que mi nombre llena que alguien espía cuanto pienso y digo; pues vives de mi gozo ó de mi pena, y atado vas á mí por el despecho como á su amo el lebrel por la cadena.

Permitte que me muestre satisfecho: ¿dónde hay humillacion como la tuya, ni homenaje mayor que el que me has hecho?

Y no haya miedo de que al fin conozca el resultado (cluya) tal su mision, ó de que el tiempo vario este nefando vínculo destruya.

Olvidarme podrán, por el contrario, aquellos seres en quien más confio, y á quien dentro del pecho alcé un santo (tuario);

más de tí estoy seguro, tú eres mio; arrastrarás, forzado miserable, como un grillete, tu rencor sombrio; aunque ceder quisieras no te es dable: cede tal vez, el que persigue agravios, el que venga un favor es implacable.

Borbote, pues, en tus convulsos labios la hiel que anega el corazón mezquino, mal de que siempre guardarás resabios.

Ser odioso es odiar; cumple el destino. Resuélvese en maldad toda impotencia: ¡no eres inútil! pues serás dañino.

Dijérase pardiez! que es la conciencia de su deformidad, que ocultamente va fermentando en cólera y demencia,

la que dà su veneno á la serpiente, su armadura de púas al erizo, su garra al tigre, y al caimán su diente.

Ella es, sin duda, quien por grados (hizo,

¡oh! fiero detractor hipocondriaco, perfido al zorro, al sapo asustadizo; ella inspira la astucia del macaco, y ella es diente, veneno, púa y garra, miedo, astucia y furor en el bellaco.

Animo, pues, y á tu sabor desbarra; con el tejado de cristal, no temá tu mano apedrear los de pizarra,

Ya la difamacion es un sistema, y el escándalo un arte que, sin freno, logra, al presente, perfección suprema:

Se coge bárrro, pez, Hollín y cieno, se amasa todo con algún sofisma

y con cualquiera dicharacho obsceno, se ungen las frentes con tan negro (crisma) y esto suple á la lógica, al buen gusto, á la razon... y á la sintaxis misma.

Así en mil casos, del censor adusto que imagina tener en el bolsillo los dogmas de lo justo y de lo injusto;

Catón de mojiganga y baratillo, Zoilo de lance, que disputa recio y escupe á lo matón por el colmillo,

si dominatido el asco y el desprecio, raspase un poco en lo exterior, ¿qué se halla? un pedantón tras quien se oculta un necio, y un necio tras del cual hay un canalla.

Emilio Ferrari.

### SUELTOS Y NOTICIAS

En el establecimiento de Juan Lidon entendido por Papacho, se vende carne de Ternera á 28 perras kilo y 44 molla.

### Administracion de consumos de Orihuela.

MARZO DIA 11

Ptas. Cts.  
Recaudacion anterior. 4823 27

Recaudado por especies introducidas hoy dia de la fecha. . . . . 229 96

Recaudado de conciertos en el dia de la fecha. . . . . 23 75

DIA 12. Recaudado por especies introducidas hoy dia de la fecha. . . . . 359 53

Recaudado de conciertos en el dia de la fecha. . . . . 132 60

DIA 13. Recaudado por especies introducidas en el dia de la fecha. . . . . 362 20

Recaudado de conciertos en el dia de la fecha. . . . . 22 00

Suma total. 5953 31

Nuestro querido amigo D. Eugenio Maestre que ya se encuentra casi restablecido de la aguda enfermedad que ha padecido, fué acometido ayer mañana de un síntope, sin que afortunadamente haya tenido consecuencias ulteriores.

El alboroto que se promovió ayer mañana al empezar los trabajos para la reparación de los portillos, parece que ya estaba preparado de antemano, y hasta nombrada la persona encargada que había de llevar la palabra.

Así lo oimos referir ayer tarde en un grupo de jóvenes que se ocupaban de aquella asonada.

Unas veces por el agua del río otras por lluvias y otras por buillangas, el caso es que se van demorando las obras para la composición de los portillos, y todo los jornaleros careciendo de ganar un triste jornal.

Ayer mañana estando celebrando en las Salesas el Santo Sacrificio de la Misa, fué atacado un joven forastero de un accidente que le privó por algún tiempo del sentido.



Algunas señoras que en el templo se encontraban se aproximaron al jóven prodigándole cuantos auxilios les fué posible, y vuelto á la razon le suministraron una taza de caldo y un poco de vino, habiendo manifestado el infeliz que hacia más de veinticuatro horas que no había comido.

Esta mañana en el tren procedente de Murcia ha salido para Alicante nuestro querido amigo D. José María Sargent, vice-presidente de aquella Diputación.

Se encuentra bastante mejorado de la enfermedad que hoy aun sufre, el hijo de nuestro querido amigo don Adolfo Lizon.

La Señora de nuestro querido amigo D. Alvaro García de Burunda, se encuentra bastante más aliviada de la dolencia que le afecta.

Lo celebramos de todas veras.

Anoche hizo comparecer el Alcalde á su despacho á los detenidos ayer en la cárcel por sospechas que fueran los promovedores del alboroto, los cuales manifestaron al Alcalde, que ellos son incapaces de faltar al respeto que se debe á la autoridad, y menos alterar en lo mas mínimo el órden público, y por tanto que lo que querían era trabajar para aliminar á sus respectivas familias por el jornal que se les señale.

El Alcalde, en vista de sus declaraciones dispuso fueran puestos en libertad.

El jóven que le dió el síncope en las Salesas y del que nos ocupamos en otro lugar de este número le repitió el ataque en Sto. Domingo á donde se dirigió después, auxiliándolo los Padres, y administrándole una jícara de chocolate y un poco de vino.

## TELEGRAMAS

Romero Robledo ha censurado en el Congreso la entrevista del general Calleja con los generales que fueron de la última insurrección, pregunta lo ocurrido y si vive el general Lachambre en

vista de que Garich, atacó á Baire.

Abarzuza le manifestó que Garich está á las órdenes del general Lachambre y que este se encuentra en Santiago porque así conviene.

No hay nuevas noticias de Cuba.

Abarzuza ha manifestado que se siguen presentando insurrectos.

Se ha botado el acorazado Carlos 5º.

Inmenso entusiasmo.

El ministro de Ultramar ha desmentido la sublevación de moros de Joló.

En la Habana se ha sorprendido un depósito de armas que se cree estaban destinadas á los insurrectos.

La columna del coronel Bosch dió alcance á la partida que manda el cabecilla Pérez.

Después de un nutrido fuego logró dispersarla causándole algunas bajas.

Nuestras tropas han tenido un muerto.

En el campo dejaron los insurrectos varios heridos.

Probablemente un dia de esta semana empezará la discusion de los presupuestos.

El Gobierno se cuidará á conceder una amplia amnistía por delitos políticos, que comprenderá á los emigrados.

Los exjefes insurrectos que conferenciaron con el general Calleja, solicitaron un plazo para que los rebeldes puedan acogerse á indulto.

Circula el rumor de que el general Gamir sustituirá en el mando al general Calleja.

## MISCELANEAS

—¡No me consolaré nunca!...decía una mujer, llorando ante el cadáver de su marido.

Esta exclamación estuvo en sus lábios por espacio de seis meses, tres ó cuatro veces por hora.

Al cabo de aquel tiempo, contrajo nuevo enlace.

—Pero, ¿no decía V. que no se consolaría nunca? le dijo una vecina.

—Sí, señora, contestó con la mayor naturalidad, no me consolaré nunca... de que no se muriera antes.

\*\*

Murió un gitano sumamente embustero, y al sacarle de su casa para el cementerio, decía la viuda vertiendo amargo llanto.

—¡Adios, cuerpo lleno de verdades!

—¡Cómo! exclamó uno de los que

conocían á fondo al difunto. ¡pues si

en su vida dijo una verdad!

—Por eso, contestó la viuda, por eso

las lleva toditas en el cuerpo.

## OPINIÓN POLÍTICO

Dos criadas se juntaron en la plaza, y una de ellas se lamentaba de que no podía sisar como sus compañeras.

—Pero ¿cómo dás tu la cuenta, por cuartos ó por reales?

—Ni por una cosa, ni por otra; mis amos todo lo toman al fiado.

—Entonces son ellos los que te sisas á tí.

## ANUNCIO

En el vivero de la hacienda «Lo Rambal» campo de Ja Murada, se vende planta de olivo, de superior clase y á precios convenientes.

Darán razón en la mencionada hacienda y en la Administración de este periódico.

## DINERO A PRÉSTAMO

Se desea colocar cantidades á préstamo á interés módico.

Se compran fincas rústicas que radiquen en el término municipal de esta ciudad.

Las operaciones que se pactiquen se harán con la debida reserva.

Informará el Procurador D. Francisco Navarro Juan, Santiago 25 Orihuela.

## TINTA DE ESCRIBIR

Se vende en la imprenta donde se imprime este periódico, calle de Hostales, núm. 1, en botellas de 1, 0'50 y 0'15 cada una.

Tambien se vende tinta en polvo y hecha á 5 céntimos la medida.

# SECCION DE ANUNCIOS LA REGION

DIARIO POLITICO DE NOTICIAS E INTERESES MATERIALES

## PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Orihuela, un mes, una peseta.

Fuera, un trimestre, tres pesetas.

Toda la correspondencia á la Redacción y Administración. Puerta Nueva número 14.

## ANUNCIO

## ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

# Luis Zeron y García

En este establecimiento se hacen toda clase de impresos con economía y prontitud como son: periódicos, prospectos, carteles, facturas membretes, circulares, estados rayados etc. etc.

## DISPONIBLE